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Aos sete dias do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis, às oito horas e trinta minutos, na 1 

Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho Universitário – CONSUNI 2 

da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do Reitor em 3 

exercício Francisco Praxedes de Aquino, para deliberar sobre a pauta da Sexta Reunião 4 

Extraordinária de dois mil e dezesseis. Estiveram presentes os Conselheiros representantes 5 

docentes Ady Canário de Souza Estevão, André Moreira de Oliveira, Antônio Jorge 6 

Soares, Daniel Freitas Freire Martins, José Flávio Timóteo Júnior, Luciana Angélica da 7 

Silva Nunes, Marta Lígia Pereira da Silva, Nilza Dutra Alves, Rita Diana de Freitas Gurgel, 8 

Rodrigo Nogueira de Codes, Shirlene Kelly Santos Carmo, Stefeson Bezerra de Melo, 9 

Subênia Karine de Medeiros, Wildoberto Batista Gurgel, Manoel Quirino da Silva Júnior e 10 

Ioná Santos Araújo Holanda; os representantes técnico-administrativos Francimar Honorato 11 

dos Santos e Giorgio Mendes Ribeiro; Conselheiros com falta justificada: Marco Antônio 12 

Diodato, Rafael Luz Espíndola, Thiago Henrique Gomes Duarte Marques, Letícia Moreira Lima 13 

Vieira, Luiz Fernando Clemente Barros, Matheus Martins Mendes, Silvio Roberto Fernandes 14 

Sales e Rosimeiry Florêncio de Queiroz Rodrigues. Conselheiros com falta não justificada: 15 

Francisco Edcarlos Alves Leite, Hudson Pacheco Pinheiro, Rafael Castelo Guedes Martins, 16 

Arisclênia Kelly Nazareno, André Víctor Sales Passos e Aldo Fernandes de Sousa Neto. Os 17 

Conselheiros Jacimara Villar Forbeloni, José Domingues Fontenele Neto, Ludimilla Carvalho 18 

Serafim de Oliveira e Rui Sales Júnior não participaram da Reunião por estarem licenciados 19 

para campanha eleitoral de Reitor(a)/Vice-reitor(a). PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e 20 

deliberação sobre afastamento e renovação de afastamento de servidores. Segundo ponto: 21 

Apreciação e deliberação sobre indicação de nome da servidora Marília de Lima Pinheiro 22 

Gadêlha de Melo para ocupar a função de chefe da Auditoria Interna da UFERSA, em 23 

substituição ao servidor André Luís Américo Moreira. Terceiro ponto: Apreciação e 24 

deliberação sobre criação do curso de pós-graduação lato sensu em Gestão Pública. Quarto 25 

ponto: Apreciação e deliberação sobre a organização de listas tríplices para nomeação de 26 

Diretor e Vice-Diretor dos Câmpus de Angicos e Caraúbas. Os pontos tiveram como 27 

convidados os servidores Fernando Porfírio Soares de Oliveira e Valdenize Lopes do 28 

Nascimento. Tendo constatado quórum legal, o Presidente em exercício do Conselho 29 

Francisco Praxedes de Aquino apresentou as justificativas de falta e, em seguida, fez a 30 

leitura da pauta e a colocou em discussão. A pauta foi votada e aprovada por unanimidade. 31 

PRIMEIRO PONTO. O Conselheiro André Moreira de Oliveira disse que a servidora Adiana 32 

Nascimento Silva solicitou, através do Memorando Número dois de dois mil e dezesseis – 33 

Caraúbas, que a sua data de início do afastamento fosse alterada para o dia dezoito de abril de 34 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

dois mil e dezesseis. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior fez observações sobre 35 

alguns processos apresentados no ponto. Fez as seguintes considerações sobre o processo do 36 

servidor André Luís Américo Moreira: Disse que deveria ser anexada uma nova declaração de 37 

compromisso, pois o termo “dedicação exclusiva”, que constava na declaração apresentada, 38 

não deveria existir. Falou que não constava no processo o projeto da dissertação do programa 39 

e que o servidor deveria explicar em qual área será o seu projeto. Fez a seguinte consideração 40 

sobre o processo do servidor Fabrício de Figueredo Oliveira: disse que faltava o relatório de 41 

desempenho assinado pelo orientador do projeto. Fez a seguinte consideração sobre o 42 

processo do servidor Francisco Vieira de Oliveira: disse que faltava o relatório de atividades do 43 

servidor. Fez as seguintes considerações sobre o processo do servidor Lucas Lúcio Godeiro: 44 

disse que faltava o histórico do curso e o relatório de desempenho assinado pelo orientador do 45 

projeto. Fez as seguintes considerações sobre o processo do servidor Napie Galve Araújo 46 

Silva: disse que faltava o relatório de desempenho assinado pelo orientador do projeto e a 47 

resposta do programa dizendo que concordaria com a alteração, para três meses, do prazo da 48 

prorrogação do afastamento. Fez a seguinte consideração sobre o processo do servidor 49 

Wendell Rossine Medeiros de Souza: disse que faltava o histórico do curso. Por fim, 50 

parabenizou Rafael Castelo Guedes Martins pelos processos encaminhados pelo 51 

Departamento de Ciências Exatas e Naturais – DCEN. O Conselheiro Wildoberto Batista 52 

Gurgel pediu esclarecimentos sobre o processo de Antônia Jocivânia Pinheiro (a servidora 53 

solicitava alteração da data do afastamento). Após esclarecimentos, feitos pela convidada 54 

Valdenize Lopes do Nascimento, o Conselheiro Wildoberto Batista Gurgel recomendou que 55 

as decisões de afastamento não fossem emitidas com datas retroativas, pois poderia causar 56 

problemas quanto ao vínculo de atividades do servidor com a UFERSA. Após considerações, o 57 

ponto foi colocado em votação e foi aprovado por dezesseis votos favoráveis e uma abstenção.  58 

SEGUNDO PONTO. O ponto não gerou discussão e foi votado e aprovado por onze votos 59 

favoráveis e seis abstenções. TERCEIRO PONTO. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva 60 

Júnior convidou o servidor Fernando Porfírio Soares de Oliveira para prestar esclarecimentos 61 

sobre o ponto e disse que já havia encaminhado, ao servidor, considerações a serem feitas no 62 

processo. O convidado Fernando Porfírio Soares de Oliveira disse que havia feito as 63 

correções e alterações sugeridas pelo Conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior e que o 64 

corpo docente do curso estaria à disposição do Conselho para realizar todas as sugestões de 65 

melhorias pertinentes. A Conselheira Ady Canário de Souza Estevão, após considerações, 66 

reforçou a importância da escolha das tutorias pelo edital de seleção, para que todos possam 67 

ter acesso a essa oportunidade, inclusive os Câmpus. O Conselheiro Wildoberto Batista 68 

Gurgel disse que o seu juízo sobre a matéria ficava um pouco prejudicada para realizar a 69 

votação do ponto, pois entendia que a matéria deveria, primeiramente, ser apreciada e 70 

deliberada pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CONSEPE para, posteriormente, 71 
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ser encaminhado ao CONSUNI.  Fez considerações sobre o trâmite do processo, o Projeto 72 

Pedagógico do Curso – PPC, competências de ensino e sobre o ementário proposto. Disse que 73 

havia uma confusão de gênero literário e que em algumas disciplinas, o projeto afirmava que 74 

todos os docentes ministrariam as aulas, mas que, em sua opinião, disciplinas específicas 75 

precisariam de docentes das respectivas áreas específicas para ministrar essas aulas.  A 76 

Conselheira Nilza Dutra Alves disse que o ponto de pauta não estaria correto e que deveria 77 

ter a redação sobre apreciação e deliberação do ad referendum do Reitor. Disse que, como 78 

Conselheira, iria avaliar o ad referendum e não o curso. Por fim, falou que iria votar pela 79 

apreciação e deliberação do ad referendum. A Conselheira Subênia Karine de Medeiros disse 80 

que o projeto era nacional e que, por isso, teria uma equipe de várias instituições federais que 81 

elaboravam e organizavam o projeto.  Perguntou ao convidado se o interessado no curso teria 82 

a opção, ou não, de escolher o módulo no decorrer do curso e que a área de atuação deveria 83 

vir mais especificada no projeto. O convidado Fernando Porfírio Soares de Oliveira disse que 84 

como o curso seria por demanda, o interessado se matricularia no curso sabendo a área de 85 

atuação. O Conselheiro Stefeson Bezerra de Melo perguntou como é feito o cálculo da 86 

hora/aula do docente e a cargo de quem ficaria a gestão financeira do projeto. O convidado 87 

Fernando Porfírio Soares de Oliveira disse que o orçamento seria uma previsão 88 

orçamentária para que fosse calculado o custeio do discente, que o pagamento do docente foi 89 

discutido pela Pró-Reitoria de Planejamento – PROPLAN e que a responsabilidade da gestão 90 

financeira ficaria com a Fundação Guimarães Duque – FGD. A Conselheira Luciana Angélica 91 

da Silva Nunes disse que não era contra o projeto, mas que o PPC poderia ter sido 92 

encaminhado de forma mais “enxuta”, pois o PPC foi construído com base em algo maior do 93 

que o que, de fato, ocorreria no projeto apresentado. O Conselheiro Manoel Quirino da Silva 94 

Júnior e o Conselheiro Antônio Jorge Soares disseram que seriam favoráveis ao ad 95 

referendum do Reitor. Por fim, o Conselheiro Wildoberto Batista Gurgel sugeriu que o projeto 96 

retornasse ao CONSEPE para os trâmites estatutários e regimentais e propôs aprovar a 97 

criação do curso de pós-graduação lato sensu em Gestão Pública para oferta das vagas 98 

contempladas, só e somente só, nos termos do Edital CAPES Número vinte e dois de dois mil 99 

e quinze, atendendo a recomendação de urgência para execução deste curso. A proposta foi 100 

votada e aprovada por quatorze votos favoráveis e três abstenções. A Conselheira Nilza Dutra 101 

Alves declarou abstenção de voto e disse que o ad referendum que deveria ter sido votado. 102 

QUARTO PONTO.  O Conselheiro Wildoberto Batista Gurgel disse que iria se abster à 103 

votação por entender que a procuradoria deveria ter dado um parecer sobre o assunto. Disse 104 

que não era contrário à paridade, mas que em função desse entendimento, iria se abster. O 105 

Conselho discutiu sobre os nomes para compor as listas tríplices para nomeação de Diretor e 106 

Vice-Diretor dos Câmpus de Angicos e Caraúbas. Para a composição da lista tríplice de 107 

Caraúbas foram indicados os seguintes nomes: a) Diretor Daniel Freitas Freire Martins e Vice-108 
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diretor Francisco de Assis Brito Filho; b) Diretor Hudson Pacheco Pinheiro e Vice-diretora 109 

Guymmann Clay da Silva; c) Diretora Edna Lúcia Da Rocha Linhares e Vice-diretor Mauricio 110 

Zuluaga Martinez. Para a composição da lista tríplice de Angicos foram indicados os seguintes 111 

nomes: a) Diretor Araken de Medeiros Santos e Vice-diretor Joselito Medeiros de Freitas 112 

Cavalcante; b) Diretora Rita Diana de Freitas Gurgel e Vice-diretor Stefeson Bezerra de Melo; 113 

c) Diretor Eder Jofre Marinho Araújo e Vice-diretor Matheus da Silva Menezes. Para o Câmpus 114 

de Caraúbas, o CONSUNI elegeu a chapa composta por Daniel Freitas Freire Martins e 115 

Francisco de Assis Brito Filho, com dezessete votos. A chapa composta por Hudson Pacheco 116 

Pinheiro e Guymmann Clay da Silva obteve um voto e a chapa composta por Edna Lúcia da 117 

Rocha Linhares e Mauricio Zuluaga Martinez não obteve voto. Para o Câmpus de Angicos, o 118 

CONSUNI elegeu a chapa composta por Araken de Medeiros Santos e Joselito Medeiros de 119 

Freitas Cavalcante, com quinze votos. A chapa composta por Rita Diana de Freitas Gurgel e 120 

Stefeson Bezerra de Melo obteve dois votos e a chapa composta por Eder Jofre Marinho 121 

Araújo e Matheus da Silva Menezes obteve um voto. Nada mais havendo a discutir, o 122 

Presidente em exercício do Conselho Francisco Praxedes de Aquino agradeceu a presença 123 

de todos os Conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu, Anara Luana Nunes Gomes, 124 

Secretária dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem 125 

emendas, na reunião do dia trinta de maio de dois mil e dezesseis, segue assinada pelo 126 

Presidente do CONSUNI, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxx  127 

Presidente em exercício: 128 

Francisco Praxedes de Aquino ___________________________________________________  129 

Representantes docentes: 130 

Ady Canário de Souza Estevão ___________________________________________________  131 

André Moreira de Oliveira _______________________________________________________  132 

Antônio Jorge Soares ___________________________________________________________  133 

Daniel Freitas Freire Martins _____________________________________________________  134 

José Flávio Timóteo Júnior ______________________________________________________  135 

Luciana Angélica da Silva Nunes __________________________________________________  136 

Marta Lígia Pereira da Silva ______________________________________________________  137 

Nilza Dutra Alves ______________________________________________________________  138 

Rita Diana de Freitas Gurgel _____________________________________________________  139 

Rodrigo Nogueira de Codes ______________________________________________________  140 

Shirlene Kelly Santos Carmo _____________________________________________________  141 

Stefeson Bezerra de Melo _______________________________________________________  142 

Subênia Karine de Medeiros _____________________________________________________  143 

Wildoberto Batista Gurgel _______________________________________________________  144 

Manoel Quirino da Silva Júnior ___________________________________________________  145 
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Ioná Santos Araújo Holanda _____________________________________________________  146 

Representantes técnico-administrativos:  147 

Francimar Honorato dos Santos __________________________________________________   148 

Giorgio Mendes Ribeiro _________________________________________________________  149 

Secretária dos Órgãos Colegiados: 150 

Anara Luana Nunes Gomes ______________________________________________________  151 


